

GAZETA DE CÓRDOBA

del Domingo 25 de Octubre de 1812.

Siguen las épocas memorables de Córdoba.

Córdoba: en la irrupcion de los Godos Wandalos y Silingos, que inundaron y ocuparon la Andalucía en el año 412 de Christo, siempre se gobernó por las leyes Romanas, resistió á los Godos y logró una completa victoria en el sitio que le puso Agila, en que con la muerte del hijo del mismo, derrota del ejército y un precioso botin, triunfó gloriosamente del asedio, año 552.

Córdoba: se somete á Leovigildo, año 585.

Córdoba: es ocupada por fuerza por los Saracenos, despues de la batalla fatal de Guadalete, año 714.

Córdoba: se gobierna por Califas, y despues por Reyes; siendo siempre la Côte de aquellos, emporio de las ciencias, depósito especialmente de las exáctas, y de donde se transmitieron á la Europa.

Córdoba: es sitiada por el Rey Don Alonso VI, y estando tres dias á vista de la ciudad, retira el ejército lleno de riquezas, con 20 moros que habia cautivado, y 1700 cautivos christianos, año 1108.

Córdoba: es entregada al Emperador Don Alonso VII por Abengamia su Gobernador, á 18 de Mayo de 1146: no puede el Emperador conservarla, ni dexar en ella gente para guarnecerla, y la entrega á Abengamia baxo juramento de fidelidad: éste no lo cumple, y es sitiada segunda vez por el mismo Emperador: éntrala y saquéala, tomando parte de ella, y la Mezquita mayor: reconoce

Abengamia por señor al Emperador, y le paga tributo, año 1150.

Córdoba: es últimamente conquistada por San Fernando III, que conserva las vidas y haciendas de los moros por un efecto de su política, y entra triunfante en ella á 29 de Junio de 1236.

Se concluirá.

Caravaca 9 de Octubre.

Por carta confidencial se dice haberse dado un grande ataque entre Aimansa y Alcoy, de cuyas resultas han pasado los prisioneros que se han hecho ácia Cartagena y Alicante, en tanto número que el cordon de ellos y los carros ocupaban media legua. Tambien se han apresado al lado de la Fuente la Higuera las descubiertas y guerrillas, 8 carros de víveres y municiones, 270 infantes, 80 dragones, y las ollas de campaña que tenian dispuestas los enemigos para sus ranchos con carne, el pan, vino y arroz: porque todavia (*añade*) hay franceses, pero en oyendo decir allí vienen los españoles, los demonios no los atajan.

Pozoblanco 16 de Octubre.

Por otra se asegura, que en Burgos ha habido una muy sangrienta accion, dada el dia 15 de este, en que se ha perdido alguna gente, pero que de los franceses en número de 300 es muy raro el que ha escapado de resultas de haber llegado á tiempo con refuerzo el Señor Castañón, cuyas tropas pelearon como fieras, y los españoles se han coronado de gloria, por lo que está por nuestro el castillo de Pancorbo, y lo demas que hay por aquel punto. Varias divisiones baxan ya para Valencia.

Burgos 1.º de Octubre.

Por otra: que desde que nuestras tropas pasaron el Tormes hasta Burgos, han tenido 14 acciones. El castillo de esta plaza se defendia fuertemente, cuya guar-

nición era de 30 soldados y 500 paisanos: que estaba determinado que el día 4 habia de rendirse por la fuerza inglesa, y que el 10 llegaría el ejército á Victoria donde permanecería todo el invierno. El ejército ingles en este punto se compone de 600, sin los 170 que tiene el Señor Castaños, y sin incluir tampoco varias divisiones de patriotas. El Señor Mendizabal se ha embarcado para hacer una expedición contra Bilbao.

El General Ingles Hill, que estaba al frente de Soult, se halla en Toledo, donde se están proporcionando 400 mulas para brigadas. Los franceses todos deben precisamente huir ácia Zaragoza, donde se espera una acción decisiva.

Cádiz 15 de Octubre.

El General en jefe del primer ejército dice al jefe del estado mayor desde su cuartel general de Villafranca, con fecha 23 de Agosto último, lo siguiente:

»Excmo. Señor: el coronel Don José Manso, con esta fecha, me participa lo siguiente. Excmo. Señor: he conseguido executar las órdenes de V. E. á medida de sus deseos. Situado á las inmediaciones de S. Feliu con parte de las fuerzas de mi mando, han caído esta mañana en mi poder los 400 vándalos que desde Barcelona iban á relevar la guarnición de Molins de Rey: el que no ha sido muerto, ha sido prisionero de guerra: ninguno se ha escapado. Doscientos granaderos que fueron hasta S. Feliu á acompañarlos, han sido expectadores de todo lo ocurrido sin atreverse á atacarnos. Algunos trataron de huir de las afiladas espadas de nuestros dignos coraceros, tomando la montaña; pero aun estos han sido rendidos por mis cazadores. He pedido á los diferentes Comandantes de destacamentos, partes detallados para poderle yo dar á V. E. de esta brillante acción; en que el resultado ha correspondido al valor que tienen acreditado quantos han contribuido á ella.»

El 22 de Agosto llegó al puerto de Baltimore la goleta americana *Independencia*, procedente de la Guayra, de donde pudo escaparse con mucha dificultad. A subordo vienen los infames Picrnell, Gual y otros revoltosos de Caracas. Según lo que refieren, todas las plazas de aquella capitania general se habian rendido al General Monteverde, que mandaba las tropas españolas; y Miranda y todos sus secuaces quedaban presos, y pagarian presto en el patíbulo sus atrocidades.

Esta novedad ha causado aquí mucha sensacion por haber ido de este pais las armas, municiones y víveres para los rebeldes, y por haber estado establecidos en él los primeros promotores de la rebelion; á saber, el Dr. Villavicencio, D. Manuel y D. Diego Garcia, D. Telesforo de Orea, que se daba el título de ministro, y un tal D. Mariano Montilla, que mandó la caballería de los rebeldes en el ataque de Valencia.

Al Editor de esta Gazeta.

Reconvencion: Señor Editor, las armas de esta Provincia no son un leon con el corazon flechado, como era el de la vandera cívica, á quien Dios haya perdonado, como perdona á los Judios.

Contestacion: Dexemos descansar á los difuntos. El Editor no reparó en la vandera mas que un leon rampante, y lo creyó hijo legitimo de Doña Maria de Córdoba; (1) pero sabiendo ahora que era bastardo, porque dicha Señora no podia contraer matrimonio con el gobierno tirano que lo mandó flechar, es de parecer que el conjuro caiga sobre los hermanos que tiene vivos en las boletas de aloxamiento.

(1) *Asi llaman los Cordobeses á la estatua que está sobre las Casas Capitulares representando la Ciudad.*